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� � � � 9 月 1 日证券时报网 （www.

stcn.com） 《专家在线》 栏目与投

资者交流的嘉宾有华林证券分析师

殷海波、 民生证券分析师胡华雄、

长江证券分析师魏国、 国信证券分

析师唐永华。 以下是几段精彩问答

回放。

时报网友： 海默科技（300084）

近期放量很大， 后市走势如何？

殷海波： 半年报基本每股收益

0.0426

元， 稀释每股收益

0.0426

元， 基本每股收益

(

扣除

) 0.0424

元， 每股净资产

4.77

元。 公司经

营规模较小， 持续性有待观察。 二

级市场处于筑底阶段， 可以关注。

时报网友： 登海种业（002041）

成本 31.37元， 后市如何操作？ 短线

还能持有吗？

殷海波： 今年

1-6

月营业总收

入 为

4.04

亿 元 ， 同 比 下 降

16.92%

， 营业利润

1.5

亿元同比下

降

34.09%

， 归属于上市公司股东

净利润

9585

万元 ， 同 比 减 少

34.85%

。 据半年报显示， 经营活

动产生的现金流量净额同比下降了

207.07%

。 种业行业是国家支持和

鼓励发展的产业， 同时国家也加大

了对行业准入门槛的提升， 未来有

望给相关公司创造良好的环境， 建

议长线关注。

时报网友： 凤竹纺织（600493）

成本 8.81元， 短线还能持有吗？

胡华雄： 公司因土地搬迁得到

40

亿

-50

亿元资金将会得到发展，

而目前公司总市值仅有

22

亿元，

远低于土地搬迁所得。 其股价昨日

放量上涨，

KDJ

掉头向上， 突破

5

日和

10

日均线， 这是强势行情，

建议投资者短期继续持有。

时报网友： 酒钢宏兴（600307）

和豫园商城（600655）走势都很弱，

现在想减持一些， 减哪个好呢？

胡华雄： 酒钢宏兴是拥有铁矿

石资源的钢铁公司， 同时公司将于

2012

年投产

30

万吨铜矿， 给公司

贡献新的利润点， 公司继续大幅下

跌空间不大， 建议投资者继续持

有。 豫园商城股价近期持续向下调

整， 主要是受公司收入增速在二季

度出现下滑影响， 但公司整体毛利

保持高位， 继续向下空间不大， 建

议投资者短期继续持有。

时报网友： 联合化工（002217）

成本 12.6元， 后市如何操作？

魏国： 公司估值在行业内较

高， 且氮肥并不属于稀缺资源， 公

司的未来成长存一定不确定性。 二

级市场上， 该股面临前期高点， 但

量能明显不足， 且高位横盘有资金

流出迹象， 建议借拉升逐步离场。

时报网友： 西南药业（600666）

减仓后成本价格是 11.48元， 后市怎

么操作？

唐永华： 作为西南地区最大的

普药生产企业， 公司业绩良好， 同

时有关于公司资产重组的预期也支

撑股价保持相对强势。 中长线建议

持股为主， 短线近期高点附近有阻

力， 可波段运作。 （唐维 整理）

与更多专家交流， 请登录证券

微博（t.stcn.com）

券商评级

Stock Rating

长江电力

(600900)

评级：买入

评级机构：海通证券

公司上半年收入同比增长， 主要得益于

其销售电量的增加。 上半年合计实现发电

390.84

亿度， 同比增长

6.46%

， 其中， 三峡电

站完成发电

319.16

亿度， 同比增长

7.26%

。

从单季度数据来看， 一季度收入同比增长

20%

， 二季度则同比下降

3%

。 显示进入二季

度之后来水情况要比往年差， 这点从公司的

毛利率变化中也能得到验证。 公司一季度综

合毛利率为

44.43%

， 同比增长

6%

， 而二季

度毛利率为

58.38%

， 同比下降

0.5%

。 为了弥

补来水偏枯以及对外投资 （如湖北能源） 的

盈利下降， 公司当期出售建设银行

H

股、 中

国西电。

同时， 公司宣布拟以

76.35

亿元现金收购

三峡地下电站第一批资产， 主要包括

3

台机组

和部分公共设施。 剩余

3

台机组及设施将在

2012

年建成后实施收购。 从收购价格来看，

较账面值增值

85%

， 而长电目前的市净率为

1.56

倍， 有所溢价。 根据设计规划， 地下

6

台

机组全部投产后可增加发电量

35.11

亿度， 年

利用小时

835

小时。 按照全部

120

亿元的预估

收购价格， 每年增加的每股收益对公司短期业

绩增厚较小。 考虑到今年来水情况可能低于预

期， 我们下调公司

2011

年每股收益预测至

0.45

元， 给予

2011

年

20

倍的动态市盈率。

烽火通信（

600498

）

评级：推荐

评级机构：长江证券

自

2009

年以来， 烽火通信传输及接入系统

设备份额均保持在

20%

左右， 我们相信， 其未

来的市场份额仍将呈现稳定向上的态势。 主要

逻辑在于： 一、 领先的技术研发实力， 是其保

持及扩大份额的根本因素； 二、 电信运营商从

供应链管理的角度出发， 也必然会保证华为、

中兴、 烽火

3

家厂商市场份额的相对均衡。

我们认为， 宽带投资将是未来

3

年通信行

业最核心的主题。 其背后的逻辑在于： 一、 内

容的丰富

+

智能终端的快速普及， 形成持续的

带宽拓展需求； 二、 国家高层、 企业实体对宽

带战略持高度支持态度。 我们测算， 未来

3

年， 光通信行业总体市场空间在

1500

亿元左

右。 烽火通信作为专注的带宽提供者， 在持续

的带宽拓展中无疑具备长期成长性。

潍柴动力（

000338

）

评级：中性

评级机构：华创证券

从公司产品的市场份额看， 公司市场份额

连续回落， 达到历史低点。 我们认为主要是其

他柴油机厂重型柴油机项目和公司形成竞争所

致， 销量占比下滑势头是未来值得关注的方

面。 我们预计， 公司三季报将面临较大压力，

半年报尚未充分反映行业困难。 发动机销售量

通常会较重卡终端销售量滞后

1.5

个月左右，

因此重卡从

5-7

月连续

3

个月

30%

以上同比

下滑， 将在公司

6-8

月出货量中有体现， 从

7

月重卡行业销量来看， 潍柴动力重卡发动机目

前销量下滑明显。

考虑到下半年重卡同比下滑的局面难以扭

转， 我们认为

2011

年重卡行业销量同比负增

长可能性较大， 同时考虑公司发动机业务较整

车销售滞后

1-2

个月， 公司下半年将面临较大

的业绩压力。 基于此， 下调潍柴动力

2011

年

至

2013

年每股收益至

3.93

元、

5.03

元及

5.87

元， 对应市盈率

10

倍、

8

倍和

6

倍。

美的电器（

000527

）

评级：买入

评级机构：西南证券

美的是国内规模最大的中央空调生产厂

家， 产品已覆盖中央空调产品的各个领域，

拥有多联机、 冷水机、 空气能热水机、 轻型

商用机、 工业洗衣机、 自控产品及冷冻冷藏

产品等七大产品线的产品。 家电行业的竞争

格局日趋稳定， 包括品牌、 渠道、 规模、 研

发等竞争因素在内， 家电行业已经形成了一

定的软壁垒， 特别在白色家电领域， 在行业

集中度不断提高的背景下， 行业生态不断优

化， 凭借优势的市场份额、 良好的品牌效应

与强大的技术投入， 凭借掌控的经销商资源

与更好的物流体系， 公司有望获得更高的市

场份额， 增长速度并推动盈利能力稳步提升。

中怡康零售数据显示， 截至

2011

年

5

月， 公

司空调产品的市场占有率由年初的

23.32%

提

升至

23.73%

； 冰箱产品市场占有率由

12.30%

上升至

14.57%

； 洗衣机产品市场占有率由

24.39%

上升至

26.52%

。

（晓甜 整理）

“强强联合”转眼空 中恒集团奔跌停

� � �曾携手山东步长创造国内医药

营销新模式而轰动一时的中恒集

团， 昨日刊登了 《重大事项暨复牌

公告》， 解除与步长的 《产品总经

销协议书》。 受此消息影响， 公司

股票开盘即一字跌停。

回顾公司与山东步长的联手合

作历程， 双方 “强强联合” 曾令市

场颇为瞩目。 据公司年报信息披

露， 公司认为 “此举不仅保证了公

司

2010

年度经营业绩的实现， 并

将对公司未来五年的经营业绩产生

积极的影响”。 步长作为目前国内

排名前列的集医药研发、 生产、 销

售为一体的大型医药企业， 拥有近

1.5

万的一线销售人员， 销售网络

遍及全中国城乡。 两者的合作， 可

以说是创造了国内医药营销新模

式， 实现了国内药品生产销售强强

联合的新格局。

2010

年

11

月， 公司与步长集

团建立了战略合作关系。 但不到一

年时间， 双方签订的巨额销售协议

终以解除告终。 对此， 中恒集团

称， 原因在于步长在履行协议近

10

个月的时间里， 未能完成约定

的销售任务， 而且其销售额的

95%

以上仍由中恒集团旗下梧州制药原

有的销售队伍和网络来完成。

正所谓 “成也萧何， 败也萧

何”。 在这场营销模式创新中， 中恒

集团成为主力资金炒作的题材。 在

公司与步长牵手之际， 公司股票以

连续

5

个涨停而名噪一时。 如今，

时隔

10

个月， 以失败告终的中恒集

团惨遭跌停也就不足为奇。 公司在

8

月

22

日即停牌前的交易日中， 出

现放量跌停，

16

万余手的抛盘将公

司的股价牢牢封死在跌停板上， 这

也是该公司近两年来的首度跌停，

机构争相出逃的迹象明显。 昨日该

股在正式确认协议解除后， 公司股

票再次一字跌停， 不过， 公司相关

负责人表示， 与山东步长解除总经销

协议后， 尽管在销售目标上暂不如意，

但对公司并无实质损失。 从公司已经

公布的半年报业绩看， 公司上半年继

续实现了稳定的业绩增长。 因此， 对

该股的持股者来说， 也不必过于恐慌。

（恒泰证券 于兆君）

异动股扫描

Ups and Downs

投巨资加强主业 光正钢构强势初现

证券时报记者 钟恬

光正钢构昨日公布， 第一届董

事会审议通过了 《关于投资建设光

正 （武汉） 钢结构加工基地项目的

议案》 和 《关于使用部分超募资金

设立湖北光正钢结构有限公司的议

案》。 受此利好刺激， 该股早盘高

开后股价快速直拉至涨停板， 可谓

强势初现。

该股早盘以

14.01

元高开， 此

后资金涌入直线拉升， 至

9:35

分

左右已封住涨停， 并保持全天。 全

日成交金额为

5693.80

万元， 换手

率仅为

8.40%

。 深交所公开资料显

示， 该股昨日的强势主要由游资推

动， 买卖方前五席位中均无机构身

影。 引人注目的是， 湘财证券有限

责任公司佛山祖庙路证券营业部斥

资

3773

万元大举买入， 比买二席

位西藏同信证券有限责任公司成都

东大街证券营业部买入金额 （

446

万元） 多七倍多。 居于卖一、 卖二

席位的是财通证券有限责任公司上

海漕溪路证券营业部和东方证券股

份有限公司成都天祥寺街证券营业

部， 分别卖出

208

万元和

153

万

元， 卖出总额明显小于买入总额。

光正钢构公告称，

8

月

30

日

公司与武汉阳逻经济开发区管委

会签订 《光正钢结构项目投资协

议书》， 拟在武汉阳逻经济开发区

设立全资子公司， 投资建设十二

万吨钢结构和新型建材生产基地

项目。 该项目总投资约

5

亿元，

拟一次规划， 分两期建成， 建设

期为两年。 建成达产后， 年产能

达

12

万吨以上， 年产值达

12

亿

元以上， 年利润

7149.86

万元。 同

时， 光正钢构拟使用超募资金

1

亿元在武汉设立全资子公司湖北

光正钢结构有限公司， 作为 “光

正 （武汉） 钢结构加工基地项目”

的投资主体。 同时为了促使该项

目的顺利实施， 公司和阳逻经济开

发区管委会达成协议， 后者支持公

司通过挂牌的程序， 取得位于北部

工业园内

282

亩的工业土地使用权，

并保证在

2011

年

12

月底之前完成。

此项计划得以实施将会大大增强公

司主营业务产品的生产能力和规模，

提高公司在市场的竞争能力。

公司是专业从事建筑钢结构设

计、 生产和安装的企业， 是新疆乃至

西北地区以及中亚地区最大的钢结构

综合性生产企业， 主要产品涵盖了轻

型钢结构、 重型钢结构、 空间钢结构

和轻钢集成房屋产品。

该股于去年

12

月

17

日高调上

市， 恒泰证券首席投资顾问于兆君介

绍， 该股股价并没出现过大的涨幅，

除权后股价基本是一个区间震荡走

势。 在发布了拟巨资投入钢结构和新

型建材生产基地项目后， 昨日虽然在

快速涨停， 但股价仍未摆脱该区域的

束缚， 后市可关注该股量能变化情

况， 在有效突破向上后可择机介入，

中线关注。

QFII

动作频频

B

股涟漪片片

昨天大宗交易信息中出现了多只

B

股，买卖席位均是中金公司旗下营业部

证券时报记者 罗力

近期

B

股市场依然保持一贯

的平淡沉闷， 不过部分个股似有

暗流在涌动。

周二江铃

B

尾盘涨停后次日

大跌， 其后万科

B

重演了这一幕

:

周三在收盘集合竞价时段大幅拉

升至

9.89%

， 昨天则大跌

7.1%

。

据公开交易信息显示， 在这两只

B

股尾盘急拉的当天， 有部分合格

的境外机构投资者 （

QFII

） 席位积

极买入， 而据传是

QFII

大本营之

一的中金公司北京建国门外大街

营业部则同时现身于万科

B

的买

四、 卖一席位。

昨天中金公司北京建国门外

大街营业部再度现身于

B

股， 不

过这次却是在大宗交易席位中。 昨

天大宗交易信息中出现了多只

B

股， 其中， 属于深市的是招商局

B

、 江铃

B

、 苏威孚

B

， 买卖席位

均是中金公司北京建国门外大街营

业部， 不过， 交易量都不算大， 最

大的招商局

B

也仅成交

150

万股、

约

1833

万元， 江铃

B

与苏威孚

B

则只有

13

万股。 成交价则与当天

收盘价相差不大。 根据证券时报记

者查阅， 中金公司北京建国门外大

街营业部目前仅在

4

只

B

股的大

宗交易平台上现身， 除了昨天的

3

只外， 另

1

只则是万科

B

。

当天沪市也有

2

只

B

股出现在

大宗交易平台上， 分别是锦港

B

、 陆

家

B

， 买卖席位则是中金公司国际

部。 相对于深市

B

股， 沪市

B

股的

交易量明显增大， 其中， 锦港

B

股

成交

1300

万股， 陆家

B

股成交

600

万股。 根据锦港

B

的中报， 如果在

7

、

8

月间没有

QFII

增持， 目前能够

卖出

1300

万

B

股的只有一名为
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的机构 ，

该机构在二季度末持有

2231.08

万锦

港

B

股。 值得注意的是， 该机构及其

关联账户也是陆家

B

股的长期持有

人， 二季度仅该机构就持有

1181.99

万陆家

B

股， 因此不排除其为这次陆

家

B

股

600

万股交易者的可能。

中信金通证券钱向劲认为， 这次

QFII

在

B

股大宗交易上的买卖可能是

调仓所致， 其动机和目的还不是很清

楚， 不过他同时指出， 由于制度等方

面的风险，

B

股市场短期维持弱势，

但

B

股相对

A

股的市盈率偏低， 而

且不少

B

股市净率低于

1

， 即使考虑

经济增长放缓、 市场整体估值下降等

诸多因素，

B

股相对于

A

股仍更具安

全边际， 中长线看仍然有机会。

成功摘帽 秋林集团强势创新高

� � � �于

8

月

18

日停牌的

ST

秋林，

昨日宣布摘帽并复牌， 简称变更为

“秋林集团”。 该股早盘大幅度高开

后直拉涨停， 并保持全天， 且涨停

封单较重， 量能略有放大。

公司目前已发展成为一家以

商业为主的集团化、 现代化大型

商业零售企业。 去年

11

月

11

日，

曾是公司的大股东黑龙江奔马实

业集团与奔马投资签署股权转让

协议， 颐和黄金制品有限公司

(

下

称颐和黄金

)

正式入驻公司。 由于

要转为珠宝股， 市场因此对秋林

股价开始 “疯狂” 追捧。

不过， 公司今年

2

月

10

日突

然发布终止资产重组的公告。 根据

公司的公告， 由于颐和黄金注入的

资产涉及主体较多， 目前未完成其

资产的整理工作， 因此决定终止此

次重大资产重组， 并承诺

3

个月内

不再筹划重大资产重组事项。 不过若

股改完成后的一年内， 重组方颐和

黄金未提出黄金珠宝生产设计等业

务的注入方案， 颐和黄金将补偿给公

司

2000

万元现金。 在此之前， 颐和

黄金已经向公司赠送了评估值

2.67

亿元的黄金资产和

8200

万元现金资

产， 作为公司股改对价的支付款， 因

此公司的转型仍有望继续。

二级市场上， 该股自

2008

年

11

月创出

2.21

元低点后， 股价便

走出了长达两年半的大牛市， 股价

涨幅已达七倍多。 昨日该股复牌并

摘帽， 股价更是强势涨停， 并创出

新高。 由于投资者对该股后市仍抱

有强烈的预期， 主力资金在没有大

幅换手情况下将股价封住涨停， 也

可以看出该股还未到顶部区域， 可

继续持有。

（恒泰证券 于兆君）

吴比较

/

制图

短期冲击有限 长期价值不变？

证券时报记者 晓甜

一份看起来很美好的合同， 使

中恒集团股价暴涨成为大牛股。 但

8 月 23 日该股的突然跌停， 使这

只大牛股走下神坛。 昨日， 中恒集

团公告因山东步长医药公司无法完

成总经销协议约定的销售任务， 经

双方协商， 同意解除《产品总经销

协议书》。 美好合同预期一旦破灭，

股价再度跌停不可避免。

二级市场股价的迅速跌停，

使扎堆其中的基金出现巨亏。 从

公司半年报来看， 该股机构云集。

十大流通股东中， 除了第一大股

东广西中恒实业有限公司， 其余

九席全是公募基金。 其中持股数量

最多的要数广发系和华商系。 广发

系旗下策略优选混合型证券投资基

金等 4 只基金共持有 8180 万股， 华

商系旗下盛世成长股票型证券投资

基金等 3 只基金共持有 7903 万股。

而之前重仓的华夏系基金同样未能

幸免， 华夏优势增长在二季度依旧

买入了 1040 万股。

不过， 昨日广发证券和国信证券

分别发表报告力挺该股， 而且观点也

极为相近。 广发证券称事件对中恒集

团“短期影响有限， 长期发展趋势不

改”。 国信证券则称“短期冲击有限，

长期价值不变”。

广发证券认为， 公司与步长的销

售协议不是其看好中恒的核心， 只是

一个催化剂。 只要中恒的管理层未

变， 只要我国老龄化的趋势未变， 只

要血栓通还是国家基本药物目录的独

家品种， 还是同类中药注射剂中质量

标准最高的品种， 那么公司的核心价

值就没有变。 国信证券则指出， 在之

前的盈利预测中， 一直对公司与步长

合作目标的实现按 80%达成进行谨慎

预测（即血栓通全年完成 2 亿支销

量）， 考虑到公司重新接手营销之后，

产品出厂价实际提高了 10%-15%， 而

作为基药独家品种， 一些错失招标的

省份仍可能以备案方式完成销售， 因

此认为公司仍有可能完成目前新定目

标（2.35亿支）。


